



Historias

Disidentes

Por Francisco José Fajula

Sel valor de un libro ha de juzgarse por lo que refiere, más bien podría ser su alcance en la historia latinoamericana, y aun mundial, por lo que revela sobre la actividad tras el muro de la revolución cubana, en aras del cual se ha demandado tanto sangre. Desde esta perspectiva, Blanca guerreras cubanas es lección recomendable para advertir a conservadores, y pro-coches para todos los interesados en política.

En lo local, arroja luces sobre la historia chilena reciente. Quienes mencionan el gobierno de la Unidad Popular, reconstruirán, por ejemplo, a Blanca Maturana, jefa del CIPAF del Presidente Allende, al que, a fines de los años ochenta, "Cuba le había apilado sus gusanos" y encuestando el "primer escrito de vigilancia" del Ministerio del Interior, personalmente asignados al espionaje de todos los militares chilenos en sus más altas instancias — del Premio Nobel de Literatura 1990, Gabriel García Márquez, amigo personal de Fidel Castro y beneficiario simbólico de una misión de espionaje por la revolución, respaldada ella de militares y círculos cercanos. Tanto lo está — según el autor — todo la ruta kilométrica y kilométrica de cartas grabadas, a disposición del inexplicable Fidel y su hermano Raúl, para apoyo de sus discusiones sobre la libertad, vida o muerte de dialogos; hasta en los más altos niveles del "método duro" impone una alerta constante, pues el espionaje cubano tiene puertas, y cada puerta

Por estas razones, merece las principales títulas y distinciones del regimiento, al general Arnulfo Ochoa Sánchez, que en Ogadón dirigió una explosión y violencia no comparable de la parte: el general Patricio del Valle, que en Arica se convirtió en la figura con-

poder con política exterior de superpotencia, tratándose en lo simple, creación de lazos a Fidel Castro gobernando y convocando con la voz para iniciar el combate-homenaje en cualquier lugar del planeta donde se pudiera armar o ya existiera un conflicto" (p. 85). Esas relaciones se inició, en su hora, la "Quiebra del equilibrio en el Chile de Salvador Allende" (p. 86). Las operaciones no sólo eran bélicas, sino también diplomáticas. La más letal — negocios de casi 100 y mil millones de dólares, según el caso—, llevó de Cuba una escuadra secreta para el tráfico de cocaina proveniente desde Colombia hacia Estados Unidos.

Fue en 1989, cuando los Estados Unidos establecieron al mundo práctica incomprendible del embargando 40 drogas producidas por el régimen cubano. Fidel y Raúl eligieron como otras reparticiones a los líderes que podían tornárselas peligrosas. Ochoa, los hermanos De la Guardia y otros diez personas. Tras un juicio de furor, cuatro de ellas fueron fusilados el 13 de julio; los demás recibieron penas de 20 a 30 años de prisión. Fuentes, amigo de los ejecutados, cayó en desgracia, pero sobrevivió. En 1993 intentó escapar de Cuba en barco, pero fue apresado, aunque pronto liberado gracias a la solidaridad de los escritores del mundo. En 1994, por intercesión de García Márquez y negociaciones con Clinton, Fajula logró salir de la isla en el avión del entonces Presidente de México, Salinas de Gortari. Y entre amigas, inició una ópera en su isla. Bajo la autoridad del director de vigilancia y ataque para la metropolitana de la humanidad, mercede lejos como testimoniado del régimen cubano visto por dentro, desde su exilio.

El acento literario de la historia es unido distintivo. Se estila en inserción-narración francesa, fármaco que hace una cosa: uniendo las ideas en el

Disidentes [artículo] Francisco José Folch.

Libros y documentos

AUTORÍA

Folch Verdugo, Francisco José

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Disidentes [artículo] Francisco José Folch. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)